
小档案

王毅，合肥学院教育系届小学教育专业毕业生。毕业后进入顺利考

编入职。现任合肥市南门小学（森林城校区）数学教师一职。

你之所以害怕，是因为你不够优秀。 ――王毅

从小，我就致力于成为一名人民教师。高考后毫不犹豫地报了

小学教育这个专业。大学四年，我学习了相关的教育教学知识，如教

育学、儿童心理学、课程与教学论等课程。此外，我也接受了相关的

基本功训练，如三字一画、手工等。在校四年，学校几乎每一学年都

会安排我们进入小学实习，截止到今日，我在师范附小见习了一周，

在习友小学实习了两个月，在莲花小学实习了六周，并且获得了“优

秀实习生”的称号。大学期间，我积极参加小学及社区的志愿活动。

实习期间，我深刻地感受到当一位教师的辛苦，但其中的“乐”也让

我回味无穷。我喜欢学生的笑脸、老师们的教研探讨以及单纯的工作

环境。指导老师的关心、学生的爱心、办公室老师的热心，都让我铭

记于心，这些回忆支撑着我当好一名教师的信念。

在校内，从高中三年及大学三、四年级我担任班长一职，并在大



四获得“优秀学生干部”的称号。大四期间，有幸参加安徽省师范生

技能大赛，获得二等奖。除此之外，我的毕业论文获得了校级“优秀

毕业论文”的称号。在校外，我积极参加社会实践活动，一直在做与

教育有关的兼职。我相信，这些经历对我未来从事教师事业肯定有帮

助，所以我乐此不疲。

追根溯源，我之所以这么想成为一名教师，很大的原因是由于对

学生的热爱，每个学生都是天使，都有自身的独特性。教师的引导，

是为了让学生更好地成长。尤其是小学阶段，是学生人生的启蒙阶段，

是学生形成科学世界观和良好的学习习惯关键时期，教师的作用更不

容小觑。反观我的求学之路，我深刻地认识到，一位好教师对学生的

影响。我希望，通过我自身的努力，也能够成为一名值得学生遇见的

教师。


